Rien ne nous séparera de l'amour de Christ

Nous sommes le dimanche 10 novembre 2024 : Journée consacrée à l'Église persécutée.

Comme à toutes les années, nous vous donnons des nouvelles des chrétiens qui sont persécutés dans le monde. Cette année, nos regards vont se diriger vers l'Afrique subsaharienne, les 40 pays de l'Afrique situés au sud du Sahara, où ceux qui portent le nom de chrétiens font l'objet de persécutions particulièrement violentes.

Comme à toutes les années je vais coanimer cette rencontre avec Lise Boisseau qui est, pour utiliser le langage de Portes Ouvertes, l'antenne, la porte-parole de cet organisme dans notre église.

Cette année, le thème choisi est: « Rien ne nous séparera de l'amour de Christ » tiré de l'épitre aux (Romains 8,35-39)35 Qu'est-ce qui pourra nous arracher à l'amour du Christ ? La détresse ou l'angoisse, la persécution, la faim, la misère, le danger ou l'épée ?

36 Car il nous arrive ce que dit l'Écriture : À cause de toi, Seigneur, nous sommes exposés à la mort à longueur de jour. On nous considère comme des moutons destinés à l'abattoir.

37 Mais dans tout cela nous sommes bien plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés.38 Oui, j'en ai l'absolue certitude : ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations, ni le présent ni l'avenir, ni les puissances, 39 ni ce qui est en haut ni ce qui est en bas, ni aucune autre créature, rien ne pourra nous arracher à l'amour que Dieu nous a témoigné en Jésus-Christ notre Seigneur.

L'apôtre Paul a posé la question : Qu'est-ce qui pourra nous arracher à l'amour du Christ ?

Sa réponse finale est : rien ne pourra nous arracher à l'amour que Dieu nous a témoigné en Jésus-Christ notre Seigneur.

Même si nous savons que les Écritures donnent comme réponse que « Rien ne nous séparera de l'amour de Christ » il n'en demeure pas moins que les chrétiens persécutés peuvent passer par des périodes extrêmement sombres et difficiles : c'est ce que nous allons voir aujourd'hui.

Ceux qui se revendiquent du nom de Christ ont toujours été et sont actuellement le groupe le plus persécuté au monde.

À travers l'histoire depuis 2000 ans, nous pouvons constater que ce qui est rapporté dans le livre des Actes des apôtres se produit encore aujourd'hui.

- 1-Les raisons pour lesquelles les chrétiens sont persécutés sont sensiblement les mêmes aujourd'hui : principalement parce qu'ils portent le nom de Christ et que ce nom dérange.
- 2-Les méthodes de persécution sont sensiblement les mêmes qu'aujourd'hui; privations, emprisonnement et torture. Aujourd'hui, on les enferme dans des camps et on les affame.
- 3-Les persécuteurs justifient leurs actes de violence au nom de leurs convictions religieuses à eux.

L'Index mondial de persécution des chrétiens 2024 démontre que ce qui était vrai du temps des apôtres l'est encore aujourd'hui.

Bien que les droits de liberté de culte soient garantis par la constitution de beaucoup de pays, Dieu dans sa sagesse se sert de la violation de ces droits pour faire connaître son nom.

Comme vous avez pu le remarquer à travers l'index de persécution :

Le dénominateur commun qui explique tous les affrontements idéologiques. Toutes les guerres de religion et toutes les scissions entre les mouvements religieux est la volonté d'imposer aux autres nos croyances par la force et d'interpréter les croyances des autres comme une menace.

Tous les conflits religieux s'enveniment quand ils s'associent à la politique et même la religion justifie la violence au nom de la foi, elle dresse les citoyens les uns contre les autres et les peuples les uns contre les autres. L'homme pécheur a beaucoup de difficultés à tolérer ceux qui ne pensent pas comme lui parce qu'il interprète cette différence comme une menace : cela est

particulièrement vrai pour l'extrémisme islamique et les mouvements nationaux autoritaires.

Quoi qu'il en soit,

Tout ce climat de violence et les persécutions qui visent à faire disparaître l'église chrétienne, la fortifient et la vivifient et elles servent d'appui à Dieu pour appeler ceux qui lui appartiennent :

Dieu se révèle à travers la persécution. Dieu s'est révélé à l'apôtre Paul alors qu'il allait persécuter les chrétiens et il est devenu le plus grand défenseur de la foi en Christ.

Encore aujourd'hui, le nom du Seigneur Jésus-Christ est connu à cause de la persécution, mais la persécution des chrétiens est celle dont on parle le moins: toutes les formes de persécutions sont dénoncées dans le monde, mais la persécution des chrétiens est passée sous silence d'où l'importance d'organismes comme Portes Ouvertes qui alertent le monde concernant la situation extrême que vivent les chrétiens.

Nous allons maintenant écouter le témoignage d'un pasteur du Nigéria, le pasteur Barnabas, qui illustre bien cet aspect caché de la persécution. Témoignage du pasteur Barnabas.

PRIONS POUR BARNABAS

Dans le récit que nous avons entendu du pasteur Barnabas et dans les histoires que je vais vous présenter, on croirait entendre David dans le Psaume 13 quand il a exprimé à Dieu à plusieurs reprises sa déception, son amertume et ses désappointements devant l'inaction apparente de Dieu.

David s'exprime comme ceci:

(Ps 13,2-6) Jusqu'à quand, Éternel, m'oublieras-tu sans cesse? Jusqu'à quand me cacheras-tu ton visage? 3 Jusqu'à quand aurai-je des soucis dans mon âme, et chaque jour des chagrins dans mon cœur? Jusqu'à quand mon ennemi s'attaquera-t-il à moi?

Comme le pasteur Barnabas,

David exprime qu'il est au bord du découragement, c'est comme s'il disait à Dieu jusqu'à quand vas-tu laisser aller les choses, pourquoi ne fais-tu rien alors que tu me vois souffrir?

La chose que David demande à Dieu se trouve au verset 4. David continue en disant à Dieu : 4 Donne la lumière à mes yeux, afin que je ne m'endorme pas du sommeil de la mort! Et la lumière que Dieu donne est au verset 6 : 6 Moi, j'ai confiance en ta bonté, j'ai de la joie dans le cœur à cause de ton salut.

La confiance que David a en Dieu malgré toutes les épreuves et la certitude de son salut est le seul endroit de repos pour celui qui passe par les épreuves même s'il se sent abandonné.

Lise va vous raconter quelques histoires qui témoignent que le seul repos pour le croyant est le fait de se savoir sous la protection de Dieu malgré qu'il puisse se trouver dans des situations de grande violence.

Histoire de Jonathan et de son jeune frère Kambale qui vivent dans un camp de personnes déplacées en République Démocratique du Congo. Kambale 17 ans s'est caché pendant que sa mère, son père et la plupart de ses frères et sœurs étaient tués par les extrémistes islamiques.

Il est difficile pour mon frère d'en parler dit Jonathan. Je lui ai demandé comment il avait survécu alors même que les enfants étaient tués dans le lit. Il faisait sombre dans la maison, lui était caché, mais il a tout vu. Depuis le drame, Jonathan a dû grandir trop rapidement et essaie de faire face à la vie avec courage.

Chaque matin, il quitte la hutte en terre d'une seule pièce pour aller à l'école. À son retour, il cherche du travail pour subvenir à leurs besoins essentiels. Il n'a même plus le temps d'aller à l'église.

La vie est difficile, dit-il : je dois acheter de la nourriture pour moi et mes frères et sœurs survivants. Prions pour ses deux frères dévastés par les horreurs et la violence : ce qui est le cas pour plusieurs dans ces camps de déplacés.

PRIONS POUR JONATHAN ET KAMBALE

Que Dieu les guérisse, les restaure et pourvoit à leurs besoins spirituels et physiques.

Déborah qui vit au Congo

L'histoire de Déborah ressemble à celle de Kambale. Elle aussi doit survivre avec foi et courage. Débarah a vu sa vie basculer lorsque les militaires des Forces démocratiques alliées ont attaqué son village. Son mari a été brutalement tué dans son atelier laissant Débarah seule avec ses cinq jeunes enfants. Déborah raconte avec douleur comment elle a trouvé le corps de son mari frappé à la tête. Elle est profondément traumatisée et n'a plus la force de travailler. Elle est déplacée et vit dans un camp de réfugiés et survit grâce à la générosité des autres déplacés qui lui offrent de la nourriture comme des feuilles de manioc et de l'huile de palme.

Sa situation est représentative de celle de nombreux chrétiens déplacés en République Démocratique du Congo qui doivent faire face à des traumatismes graves sans soutien adéquat.

Déborah est pourtant solidement ancrée dans sa foi. Le Psaume 21 lui apporte force et réconfort et lui permet d'expliquer à ses enfants que leur père est au ciel et qu'ils le rejoindront un jour dans la maison du Père.

PRIONS POUR DÉBORAH ET SES ENFANTS

Que Dieu la réconforte, elle et ses enfants.

Des chrétiens kidnappés et décapités au nord du Nigéria :

Le 29 octobre dernier, Portes Ouvertes a reçu une nouvelle que des extrémistes venaient de publier une vidéo où ils exécutaient quatre personnes récemment kidnappées dans l'état de Barao au nord du Nigéria.

Ils menacent du même sort les chrétiens.

Il s'agit de trois chrétiens dont deux d'entre eux font partie de personnes dont l'exécution a été filmée.

L'autre est une chrétienne qui a été gardée en otage et convertie de force à l'Islam afin d'être prochainement mariée à un combattant du groupe extrémiste de Boko Haram. Cette vidéo est terrifiante. Des extrémistes mettent en scène la décapitation de quatre personnes qui menacent ouvertement ceux qui ne croient pas comme eux.

Quand il s'apprête à tuer une des femmes, un terroriste dit :

Elle fait partie des infidèles que nous allons anéantir aujourd'hui.

Et il continue en disant qu'il serait prêt de la même manière à tuer sa propre mère ou son propre enfant et quiconque irait contre sa religion. Une vidéo d'une rare violence.

Comme vous pouvez imaginer, plusieurs chrétiens sont sous le choc, plusieurs ont fui et ne veulent plus entrer chez eux en raison de l'insécurité persistante et aussi en raison de mines non explosées placées ici et là dans le village.

Prions pour les chrétiens du Nigéria, qui sont les chrétiens les plus en danger de l'Afrique.

Nous allons maintenant vous présenter une vidéo d'un marocain, Elmadhi, qui raconte : Ce qu'il en coûte de suivre Jésus au Maroc, qui est pourtant un pays modéré quant à l'application de l'Islam.

Témoignage d'Elmadhi Prions pour Elmadhi

En guise de conclusion, nous vous rappelons les paroles de l'apôtre Paul inspirées par le Saint-Esprit qui disent ceci (ce sont des réalités que Paul a luimême vécues) :

(2 Cor 4,8 -11) Nous sommes pressés de toute manière, mais non réduits à l'extrémité; dans la détresse, mais non dans le désespoir; 9 persécutés, mais non abandonnés; abattus, mais non perdus; 10 portant toujours avec nous dans notre corps la mort de Jésus, afin que la vie de Jésus soit aussi manifestée dans notre corps.

11 Car nous qui vivons, nous sommes sans cesse livrés à la mort à cause de Jésus, afin que la vie de Jésus soit aussi manifestée dans notre chair mortelle.

Paul exprime ici l'idée que les chrétiens, par leur foi et leur persévérance dans la souffrance, portent en eux un double message : une participation à la souffrance et à la mort de Christ. Mais par sa grâce et cause de la résurrection, la souffrance pour Christ permet à sa vie d'être visible.

En signe de solidarité envers nos frères et sœurs persécutés, nous vous invitons à signer la pétition sur le site de Portes Ouvertes afin de faire connaître leur situation au monde et que Dieu puisse réaliser sa volonté dans cette situation de violence envers ses enfants.

Cette semaine, nous allons vous envoyer à chaque jour une intention de prière pour les chrétiens de l'église persécutée.

Prenez le temps de prier et de porter ces chrétiens devant le trône de la grâce et d'intercéder pour eux.

Question de réflexion :

Qu'auriez -vous fait à la place de Barnabas, de Jonathan et Kambale , de Déborah et d'Elmadhi?